

## 平成27年度 「各校母親委員長アンケート」の集計結果

### 1 母親委員会運営委員会・研修会について

#### 学習会（講演）について

- ・とても為になる話だった。
- ・参考になる内容だった。
- ・どの講演会もとても勉強になった。  
地域の安全、子ども達の安全のために、学校に頼らず私たち親もできることは何でもやっていく姿勢が大切だと改めて感じました。
- ・日名地警部の講演は、親だけでなく、学校で子どもたちにも聞く機会があれば良いなと思いました。
- ・子どもの安全について改めてよく考えるいい機会となりました。女性警察官の話聞くのは初めてで、とても勉強になった。
- ・防犯の面と心と体の面と考えられて良かった。
- ・現役警察官の方のお話だったので、真実を知り、もう少し気をつけようと思いました。
- ・防犯という身近な内容だったので良かったです。
- ・地域で見守る必要を感じました。
- ・今年度は子どものこと、地域の子どものたくさん話が聞けて良かった。
- ・日名地警部の話を聞いて、身近にこんなにも事件がおきているんだと気持ちが引き締まりました。
- ・日名地警部の講演では、具体的な犯罪の内容を教えて頂いたので、とても身近に感じることができ、今一度防犯に気をつけようという意識を持つことができた。
- ・いろんな講演会を聞いてとても勉強になった。
- ・現役の警察官のお話は大変ためになりました。
- ・日本はとても安全で平和と思いがちですが、安全安心を守ることがとても重要であることを知りました。
- ・日名地警部の話とはショッキングな内容で、子どもの安全について改めて見直さなければいけないなと感じました。危険と隣り合わせだということ子どもたちにも伝えていきたいです。
- ・身近な問題を取りあげて頂き、話を聞くことができ、考えていくきっかけになりました。
- ・第2回、第3回の校長生方のお話は、とても良かった。3名の先生と1名の教頭先生だったが、それぞれの意見はとても興味深く、学校では教えてくれない生の現場の声としてとても勉強になった。これからも先生方の正直なお話や思いが聞きたい。
- ・日名地警部の話とはリアルだったので、みんなが聞き入っていた。実際に私たちにつながる話だと感じたので、このような話をもっと聞きたいです。
- ・日名地警部は子育てもしながらお仕事をしておられるので、共感もできたし、そんな方が一所懸命に私たちに語ってくれる姿に感動した。
- ・防犯について学んだことで、自分の身は自分で守るということを改めて考えるきっかけになった。
- ・日名地警部の話はとても具体的で分かりやすく、子育てをするにあたって大変参考になる内容だった。
- ・母親委員長として参加でき、参考になる話が聞けたことはとても良かったです。

- ・ 普段気をつけていても、そこまで考えていなかった、ということも多く、改めて考える機会があり良かったと思います。
- ・ 身近で起きた事件の詳細を教えて頂き、自分の近いところで、子どもが関係する事件が沢山起きていることを知り、改めて気を引き締めることができました。
- ・ 2回目3回目の運営委員会は同じような内容だったので、少し疑問に感じていたが、平成28年度は一回運営委員会が減ったということで、一度に内容の濃い学習会ができると思います。
- ・ 身近な犯罪についての話が考えていなかったこともあり不安になりましたが、それぐらい気をつけてあげないと大切な子どもを守れないなと改めて気が引き締まりました。
- ・ 講演会を聞くのも良いですが、他のお母さま方と意見を言い合うのが楽しく勉強になりました。
- ・ 子どもの安全や防犯はとても気になることだったので、講演やお話が聞けて良かったです。
- ・ 日名地警部の講演は、実際に春日井市に起こった事件を聞いておどろきましたが、今後子どもをどのように守っていけば良いか勉強になりました。日頃のちょっとした心がけで変わってくるんだ、と思いました。
- ・ 日名地警部の講演は大変貴重な内容でした。母親委員にならなければ聞けなかったので、委員になれて良かったです。
- ・ スマホの使い方などの学習会があればいいかなと思いました。

## 情報交換会について

- ・ 他学年他校との交流ができて良い体験でした。地域ごとにカラーが違ったり、発見などもあって大変役に立ちました。(他20件)
- ・ 年代の違う子どもをお持ちのお母の意見がとても参考になりました。中学生という未知の世界のお話がたくさん聞けて本当に良かったと思いました。子どもとこれからどう接していけば良いか参考になりました。
- ・ 第2回のとときのグループに分かれた意見交換がとても良かったと思います。
- ・ いつも同じブロック内の情報交換だったので、他のブロックとの組み合わせはとても良かったです。
- ・ 同じ市内でも地域によって取り組みも違うことがわかりとても勉強になった。
- ・ 上の年齢(姉や兄)の時のエピソードなども聞けて良かった。
- ・ 意見交換の時間をたくさんとってくれたので、皆さんの話が十分に聞けた。
- ・ ここであがった意見などを母長だけにとめておくだけでなく、ぜひ学校にもちかえり保護者の皆様にも一緒に考えて頂くようにしていけたら、と思いました。
- ・ ひとつのテーマで年間をとおしての情報交換ができたことは、深く話ができて良かったです。
- ・ 母親委員から単Pに伝える方法を他校はどのようにしているのか。
- ・ 地域によって子ども達の生活の様子や家庭の価値観などが違うことがわかり参考になった。(他2件)
- ・ 地域で見守る必要を感じました。
- ・ 情報交換会はすごく良かったと思う。講演だけを一方的に聞くよりは「生の声」を聞くことができた。

- ・実際の自分の子育てと比べ、いろいろな考えや価値観のお母さまがいることを知りました。
- ・同校内の保護者とは違う意見や考えを知り、大変良かった。
- ・子どもの年齢が上がるにつれて安全対策が難しくなる、と感じた。
- ・自分の子どもは一人っ子なので、皆さんの話を聞くことで安全について学ぶ事ができた。
- ・普段困ったな、こういう時はどのようにしたらいいんだろう、と心配だったりすることが、他の人のお話を聞いて、悩んでいるのは自分だけじゃないんだ、同じなんだ、ということがわかり、安心することができました。
- ・各地区で安全安心の内容も違って教わるが多かった。ただそれを発表する場がなくともったいなと思いました。
- ・悩みを言える聞ける場所が出来たことは良かった。
- ・他校のお母さん方とおしゃべりする機会はそうないのでとても良い経験になりました。
- ・今年度は出席率が高いと思いました。
- ・今年度の運営委員会は参加するのが毎回楽しみでした。そして楽しかった。
- ・閉会してから情報交換会を行ってはどうか。
- ・各ブロックの報告がみなさん上手で、感心しました。
- ・各ブロックで持ってきてもらった作品を持ち寄るのは良かった。
- ・各校の取り組みに感心しました。子を思う親の気持ちが同じだということを感じられて良かったです。
- ・それぞれの学校がたくさん活動をされているのだなあと感心しました。

## 2 研究発表大会について

- ・受付のお手伝いをしたのですが、とても寒くて風邪を引きました。立つ位置の再考が暖かい設備を用意してほしい。
- ・著名人が毎回見えるのでできるだけ出席するようがんばっています。
- ・研究発表は大変だと思うけど、他校のことは気になるのでいいと思う。
- ・神領小学校の様子がとても良くわかって良かったです。
- ・研究発表者に質問するタイミングがむずかしい。
- ・他の学校のPTA活動の苦勞がわかり、どの学校も同じなのかなと思いました。
- ・他の学校の取り組みが良くわかりました。(他9件)
- ・とてもすばらしい研究発表でした。(他3件)
- ・ベルマーク収集活動が直接子どもたちへの図鑑寄贈等へつながっていることを参考にしたいと思います。
- ・発表する学校はとても大変だと感じました。同じPTA活動でも、幅広く、感心することが多かったです。
- ・他校での活動を通じて、自分の学校の事を再認識することが出来ました。
- ・研究発表をすることで、校内役員がひとつになって作りあげることができて良かった。改めて小学校の活動を振り返られたことも良かった。
- ・お手伝いの集合時間をもう少し遅らせても良いかも、。
- ・今年度のように母長全員が応援にでる必要がなくなったのは良かったと思います。(ブロックによる当番制で良いと思います。)

- ・駐車場規制がなく、安心して入庫できたのでたくさんの方に参加してもらえた。(他2件)
- ・ビリギャルの講演会は良かった。心温まる内容でした。(他20件)
- ・ビリギャルの話は、存在承認につける、ということ強く感じた。
- ・ビリギャルの講演会は、本ではわからなかったお話を聞いて良かったです。
- ・講演会は少し時間が長かった。
- ・研究発表大会の案内が届かなかったです。
- ・中学校の入学説明会と日程が重なっており、途中で退席しなければならず残念でした。

### 3 その他（市P連活動全般）

- ・会議や講演会はなるべく平日にしてほしい。
- ・常滑市で行われた発表大会は午後からだった。できれば午前中の活動にしてほしい。
- ・遠隔地の講演会は参加を募るのが大変だった。なるべくなくしてほしい。
- ・とても為になる活動が多く、いい1年間になりました。ありがとうございました。
- ・お疲れ様でした。
- ・母親委員会だよりがホームページに反映されるのがとても遅くて残念。  
(他3件)
- ・頑張って活動されていてすごいと思いました。
- ・色々と交流できたのが良かったです。  
各校の現状（困っていること、力を入れている行事など）聞けるといいなあ。
- ・おかげさまで楽しく活動ができました、ありがとうございました。
- ・PTAの活動が活発になることで各校の交流が盛んになり、地域の雰囲気良くなることにつながれば良いと思いました。
- ・単P母長になったことで、とても貴重な経験とたくさんの情報を得ることができ、良かったと思いました。反省することも多くありましたが、ありがとうございました。
- ・閉鎖的な印象を受けていて、活動の透明化があると良い。(会計的にも)